

UNIVERSIDAD PERUANA UNIÓN
FACULTAD DE TEOLOGÍA
E.A.P. DE TEOLOGÍA

SERMÓN:

***DIOS ESCUCHA EL CLAMOR DE
SUS HIJOS***

PRESENTADO EN CUMPLIMIENTO PARCIAL DE LOS REQUISITOS
DEL CURSO PREDICACION EXPOSITIVA

Tema:

Gratitud y oración

Propósito Específico:

Lograr que los hermanos decidan desarrollar un espíritu de
agradecimiento y mayor consagración a Dios

Tipo de división:

Por sugerencia del texto

AUTOR:

PEDRO APAZA CHAMBI

VILLA UNION, 29 DE JUNIO DEL 2005

DIOS ESCUCHA EL CLAMOR DE SUS HIJOS

I. INTRODUCCIÓN:

1. **Saludo:**

2. **Motivación:** A una ancianita se le preguntó como se sentía. Y ella respondió: “Tengo muy pocas fuerzas, y ni siquiera tengo dientes para masticar. Pero doy gracias a Dios porque los dos únicos dientes que me han quedado están uno debajo del otro, y si a lo menos algo puedo comer”.

¡Que admirable actitud de conformidad y de agradecimiento! ¿Somos todos así? El rey David si lo era. Luego de haber sido librado de una situación muy difícil que casi le cuesta la vida compuso un hermoso salmo para dar gracias al Señor.

3. **Proposición:** Mis hermanos, esta mañana estudiaremos, las importantes lecciones encontrada en el salmo 34. Y como estas lecciones pueden ayudarnos en nuestra vida.
4. **Texto base:** les invito a leer el Salmo 34:1-22.

II. CONTEXTO DEL SALMO, 34

1. El Sal. 34 es otro de los salmos alfabéticos o acrósticos. Los salmos acrósticos son aquellos donde cada verso inicia con una letra del alfabeto hebreo desde alef hasta tau.
2. En el se mezclan la gratitud personal y una colectiva acción de gracias. Se presentan diversos aspectos del cuidado de Dios para con los afligidos, pero sin un desarrollo lógico sistemático.
3. El salmo consta de 22 versículos (23 en el hebreo, pues el sobrescrito lleva el número 1), y cada uno comienza con una letra del alfabeto hebreo. Las letras aparecen en

su orden acostumbrado, pero se omite la waw, y la pe' aparece como la primera letra del último versículo.

4. Salmo de David, cuando se fingió demente delante de Abimelec, y éste lo echó, y se fue. En tal caso puede referirse a aquella ocasión en que, perseguido por Saúl, huyó a Gat, ciudad de los filisteos, y fue llevado ante su rey, Abimelec. Viéndose perdido, y en peligro de ser entregado a Saúl, se fingió loco (desfiguró su razón), y tanto porque se le consideraba inofensivo, porque, en oriente, se atribuye a los locos algo sobrenatural, el rey le dejó en libertad.

III. GRATITUD Y ALABANZA A DIOS, 5:13

1. Mis hermanos leamos el salmo 34, versículos 1 al 3. allí descubriremos la primera lección de este salmo de David para nosotros.
2. David expresa que su alabanza está de continuo en su boca. “Exaltemos a una su nombre”. Estas expresiones de júbilo, de alegría ante la liberación realizada. Cuantas veces somos muy diferente a David, pues nos quejamos de todo y no agradecemos que lo el Señor nos da.

APLICACIÓN

Ilustración: El valiente joven Eduardo Spencer estaba a orillas del lago Michigan, cuando un barco de pasajeros naufragó ese día tormentoso del otoño de 1860. A cierta distancia de la costa alcanzó a ver a una mujer que luchaba por sobrevivir, aforrándose angustiosamente aun trozo de maderada. De inmediato, el joven se lanzó al agua para rescatar a la mujer, y tras arduo esfuerzo logró llevarla a salvo hasta la orilla.

Ese día Spencer realizó la misma operación de rescate 16 veces más. En total llegó a salvar a 17 náufragos, después

de lo cual debió ser hospitalizado por causa de su agotamiento. Tiempo más tarde, se le preguntó qué le había impresionado más en su labor de salvamento. Y Spencer respondió: “lo que más me impresionó fue que ninguno de los 17 náufragos volvió para darme las gracias por haberle salvado la vida”.

3. ¡Cuan común es la ingratitud! ¡Que poco cuesta pronunciar la palabra “gracias”, pero cuanto vale! Decirle gracias al prójimo, a la vida, y sobre todo a Dios.

IV. LA PROTECCIÓN DE DIOS, 34: 4-10

1. El salmista se declara: “Busque a Jehová y el me oyó, y me libro de todos mis temores... Este pobre clamó y le oyó Jehová y lo libro de todas sus angustias”
2. David fue librado de una muerte segura a manos de Saúl y también fue librado de las manos de Abimelec. Aquí deja claro que el señor lo escucho y lo libro.

APLICACIÓN

Ilustración: Dos amigas adolescentes salieron hasta las afueras de su pequeña ciudad, con el fin de llevar el conocimiento del evangelio a varias familias de ese barrio. Y mientras las muchachas caminaban por una de las calles, repentinamente se les acercaron tres hombres desconocidos con evidente malas intenciones. Pero luego, sin motivo alguno, los hombres se detuvieron misteriosamente y se alejaron del lugar dejando en paz a las chicas.

Más tarde uno de esos temibles hombres se acercó a las dos amigas, y les preguntó: “¿Quienes eran esos soldados que iban con ustedes?” las chicas explicaron que no habían visto a ningún soldado junto a ellas. Y luego todo quedó claro. El hombre les confesó que planeaba

atacarlas y hacerles daño pero desistieron frente a la presencia de esos soldados bien armados. Las muchachas explicaron al frustrado agresor que aquellos “soldados” habían sido ángeles de Dios, enviados para protegerlas.

3. Cuan animadas y agradecidas se sintieron las dos amigas, al comprobar que el Señor las había protegido de esa manera. Alguna vez sabremos de cuantos peligros nos libraron en esta vida, los amantes ángeles de Dios. ¡Gracias a Dios por la protección diaria de sus ángeles!

V. DIOS ESCUCHA EL CLAMOR DE SUS HIJOS, Sal.34: 17-19

1. Leer a la congregación el Sal.34:17-19. “Claman los justos, y Jehová oye, y los libra de todas sus angustias. Cercano esta Jehová a los quebrantados de corazón; y salva a los contritos de espíritu...”
2. Este mismo pensamiento esta en el vers. 6. Donde dice: “Este pobre clamó y le oyó Jehová y lo libro de todas sus angustias.”
3. David asegura que Dios escucha las oraciones de sus hijos cuando claman con todo su corazón y con fe sincera.
4. Ninguna oración sale de los labios sin que Dios la note y tome en ella un interés inmediato. Es algo maravilloso.

APLICACIÓN

Ilustración: El camello es un animal apropiado para servir al hombre en regiones desérticas. Tiene la increíble capacidad de beber y almacenar en su gran vientre de 80 a 160 litros de agua, que le permite luego permanecer ¡hasta cuatro meses sin beber!

En el camello, esta notable característica es una enorme ventaja, ya que en pleno desierto no encontrará fuentes de agua para beber. Pero lo que es tan bueno y normal para

el camello, esta muy lejos de serlo en la vida del cristiano.

5. Si no queremos deshidratarnos, o si queremos llegar al extremo de reseca nuestra experiencia espiritual, debemos beber cada día del agua de vida, que se encuentra en la Palabra de Dios y en la comunión con Cristo.

V. LLAMADO

1. Resumen:

- a) El salmo 34 es una expresión de agradecimiento de David por la liberación de Dios cuando estaba a punto de ser muerto por el rey Saúl. Luego también fue liberado de Abimelec, esto último en tierra extraña.
- b) Este salmo está en la categoría de salmos acrósticos. Cada versículo inicia con una letra del alfabeto hebreo. Esto ayudaba a la memorización.
- c) Hemos analizado tres puntos básicos: en primer lugar el contexto en el cual se escribió este salmo; luego mencionamos la gratitud y alabanza expresada por David. Finalmente se consideró el punto que Dios escucha el clamor de sus hijos.
- d) Necesitamos desarrollar un Espíritu de gratitud a Dios y a nuestros semejantes. Tenemos tantas cosas porque dar gracias a Dios.

2. Apelación:

- a) Tal como lo hizo David es necesario que clamemos al Señor con todo nuestro corazón.
- b) Debemos confiar todos nuestros problemas en el Señor.

3. Decisión:

- a) ¿Hay alguno de los presentes que decide tener un encuentro personal con Dios y desea agradecer a Dios por todas las cosas maravillosas que él hizo?
- b) ¿Cuántos queremos pedirle al Señor que nos ayude a ser agradecidos por todo lo que recibimos y no tener un espíritu de amargura?